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令和 7年 3月 13日 

すわせいぼ幼稚園 

保護者の皆様 

園長 野田 安則 

 

令和 6 年度（2024年度） 

学校評価:保護者評価アンケート結果について 

 

過日実施した本アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。アンケートの

結果をご報告し、自由記述欄に寄せられたご意見について回答いたします。 

設問 1から 13まで（数値・グラフでまとめているもの）につきましては、昨年の結果

よりも「強くそう思う」「そう思う」の回答が増え、概ね良好な評価をいただきました。

ありがとうございました。 

すべての設問が重要ですが、特に設問 7「園では、お子さんが自ら考え、自ら選び、自

ら成し遂げていく力をつけられるよう援助している」は、モンテッソーリ教育の根本的な

目標でもあります。「強くそう思う」が 100%となることを目指し、さらに努力してまいり

ます。 

また、設問 8「園は教育目標や教育方針に沿い、目指す子どもの姿を毎月の活動の『ね

らい』として月間予定表に表示し、分かりやすく説明している」も、園の基本方針を保護

者の皆様と共有できているかに関わる重要な設問です。こちらも「強くそう思う」が 100%

となることを目指し、努力してまいります。月間予定表では十分に伝えきれないこともあ

るため、別の方法での情報発信についても検討いたします。 

設問 14の自由記述欄に寄せられたご意見につきましては、一つひとつ大切に拝見いた

しました。具体的な対応や今後の取り組みについて、可能な範囲で説明いたします。 

今後とも、より良い教育環境づくりに努めてまいりますので、ご支援のほど、よろしく

お願いいたします。 

 

以下、設問 14の自由記述欄に寄せられたご意見に対する回答です。黒丸印（・）がご

意見で、それに続いて字下げしているのが回答です。 

 

【職員の接し方について】 

・先生の中に子供に接する際に気持ちに波がある先生がいると聞きます。淡白な接し方は

子供達がとても気にして帰ってきて、話をしてくれます。明るく笑顔の先生達が素敵だ

と思います。 

 

これからも、子どもの気持ちを第一に考え、安心して毎日過ごせるよう心がけます。 

 

 

【園からの発信について】 
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・みんなの掲示板、生活の様子や楽しんでいることがわかり、楽しみにしています。今後

も先生方の負担にならないような形で続けてくださるととても嬉しいです。 

・クラスにより、一人ひとりの様子を教えて頂ける頻度が異なる所が残念です。各クラ

ス、個人面談以外にも子どもの成長変化があったタイミングやお仕事内容など、園での

一人ひとりの様子を伝えて頂ける機会（お迎え時の声かけやメモ、電話など）がもう少

しあると助かります。各クラス共通の基準があると良いと思います。 

・行事だけでなく普段の日常の活動について、もう少し発信していただけると、子どもと

の話が膨らむかと思います。通信としてしっかり作るのは大変だと思うので、写真だけ

など簡易な形で構わないので、共有して頂きたいです。 

・子供の一日の様子を聞きたいです。例えば、どんな風に過ごして、何が楽しくて何が嫌

がっていたのか、どんなお友達と過ごしているのか。連絡帳などがない分、担任の先生

から口頭で構わないので、ポイントで教えてくださると親としても安心です。 

 

子どもの成長の様子を、できる限り保護者の皆様と共有したいと考えています。そのため

に、日常の様子を簡易なかたちでお伝えする方法を検討します。 

 

・流行っている感染症や、クラス内の風邪の状態などが毎日分かれば体調の変化や病院受

診の時などに役立つかと思います。 

 

現状を振り返った上で、状況に応じて発信できるように努めます。感染症が発生した場合

は必要に応じて即時、冬場など流行期などの場合は定期的な発信、学級閉鎖や休園などは

決定後即時などです。 

 

【預かり保育について】 

・以前よりも共働き家庭が増え、それに合わせて行事や役員活動なども検討．変化もして

いて良いと思います。 

・早朝預かりの時開を 10分～15 分でいいので早く開始してもらえると本当に本当にあり

がたいです。ご検討お願い致します。 

・今預かり保育を利用している方も多いと思うのですが、長期休業の預かり保育で給食の

提供があれば助かるなと思うことがあります。課題となる点が多いことは十分承知して

おります。 

・長期休みの預かり保育だとお昼寝がありますが、普段お昼寝をしないため、保育中に昼

寝ができない、または昼寝をすると夜は全く寝れない状態になり生活リズムが大きく崩

れてしまいます。長期預かり保育でもお昼寝しないという選択肢があるととても助かり

ます。 

 

・開所時間については職員の勤務体制や園の運営上の管理のことも含めて検討いたしま

す。 

・給食については、長期休暇中は業者さんが休みとなるため、提供ができません。 

・昼寝は、時期（夏、春）、学年、そして個人の状態に応じて考慮するようにします。 

 

【保護者会について】 
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・来年度から保護者会になり父、母の会の行事が白紙の状態になるので園と保護者で子ど

も達に何ができるかを一緒に考えてより良い幼稚園生活を過ごせればいいなと思いま

す。 

 

園としても、今までの経緯も考慮に入れて、皆様と一緒に話し合いながら、より良い活動

のあり方を検討していきたいと思っております。 

 

【その他の園生活・園の対応についてのご意見・ご指摘】 

・パステルに朝体温を記入しますが、その下にでも欄を作って、帰りのバスに乗る or乗

らないの欄を作ってもらえると色々な面でありがたいなと思いました。 

 

入力忘れがあった場合、電話による、園バスに乗るか乗らないかの確認が保育中に必要に

なりますこのようなことを避けるため、連絡事項欄に記入していただいています。 

 

・子供はのびのび園生活が出来ていると実感していますが、以前に比べると幼稚園バック

の中や制服の着方が雑のように見受けられます。コップ包みにコップが入っていなかっ

たり箸はそのまま入っている。自分でやるのは当たり前、先生達もお忙しいのは十分に

分かりますが、保育中は親が見ていません。これから小学校に上がりそのままの躾では

困ります。制服の着方もちゃんとズボンの中にお洋服は入れるという事は徹底していた

だきたい。お迎えに行くととても恥ずかしいです。家でも声がけはしていますが園でも

今一度声がけをお願いします。 

 

・幼稚園はご家庭と協力しながら、集団生活の場を通じて、家庭で培われたことを生かし、

強め、深めることで、子どもの成長を支えていきます。 

・園では、子ども自身が持ち物の管理に少しずつ慣れていけるよう、見守りながら声をか

けていますが、引き続き、子どもが自分の持ち物を大切に扱えるよう、見守りながら指

導してまいります。 

・躾については次のように考えています。モンテッソーリ教育では、子どもは「日常生活

の練習」を通して自分が人の役に立つということを知り、自信と社会性を身に着けてい

きます。その結果、周りの人を手伝う気持ちが自然と生まれてきます。それは、躾の域

を超えて、愛を表すこと、真心を表すことへとつながっていきます。 

 

・木工参観の際、夏場でエアコンのない木工室で子供達が汗だくで作業していましたの

で、少し心配になりました。 

 

子どもの体調を第一に考えて、適切な環境で行うようにします。 

 

・保育参観では後ろから子ども達の様子を見るという事がほとんどなので、親子で一緒に

体を動かしたり何かを作ったりする機会がもう少しあれば園での親子の思い出が出来る

ので、そういったイベントや参観があると嬉しいです。 

 

保育参観は子どもの日常の姿をそのまま見ていただく機会と位置付けています。これは、

園の環境の中で子どもが自発的に考え、行動し、成長していく様子を知っていただくため
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です。親子の思い出が残るイベント的なことを希望する声も大事にしながらも、園の日常

の生活を通して成長する姿を見ていただくことを優先したいと考えています。 

 

・様々な書類への印鑑はもう不要だと思います。月一の封筒の印鑑もサインかチェックで

はダメでしょうか？ 

 

封筒への確認は、印鑑またはサイン（署名）で可能とします。記入された方がわからない

ため、チェックは不可。他の書類についてはあらためて検討いたします。 

 

以上 


